



pretender que el pueblo se preste a la labor discurrida, en el caso contrario a la de la unificación del partido única digna y levantada, y en la cual vienen trabajando los hombres de buena voluntad y rectas intenciones.

Noticias por Telégrafo

QUITO, 18 DE JULIO

Se dice aquí que el general Alfaro irá hasta Guayaquil acompañando a un familiar.

El gobierno ha ordenado a los gobernadores de las provincias del interior que le presenten toda clase de facilidades, en su viaje de la costa a esta capital, al doctor Agustín Arroyo, ministro de la República Argentina, acreditado ante nuestro gobierno.

Es probable que en este verano venga una compañía de operativas a dar funciones en el Teatro Sucre.

Con motivo de los últimos sucesos políticos reina gran ansiedad en todas las clases sociales. Nadie puede, con certeza, vaticinar el fin de las cosas.

El señor Miguel Albornoz renunció el cargo de secretario del Tribunal de Cuentas.

El pabellón nacional permanece a media asta, en todos los edificios públicos y en las Legaciones en señal de duelo, por el fallecimiento del señor Presidente de Chile.

CABLEGRAMAS

ECOS DEL MAPOCHO

Los funerales del presidente Erázuriz

Nombamientos probables

Cortesía Internacional

Partida del ministro en el Ecuador

Santiago de Chile, julio 18.—Mejoró el tiempo ayer y siempre tuvieron lugar los sucesos funerales del presidente Erázuriz.

Las ceremonias fúnebres en la catedral fueron importantes.

Asistieron a ellas el vicepresidente de la República don Adolfo Zañartu y todos los miembros del gabinete; todos los representantes del Poder Judicial; comisiones del Congreso y de las Universidades; el Cuerpo Diplomático; mil militares y marinos; y todos los funcionarios públicos, fuera de un número considerable de amigos y gente del pueblo que formaban un cortejo que se extendía al infinito.

La parte musical de las ceremonias, ejecutada por los artistas de la compañía de Opera, resultó espléndida.

El féretro fue conducido en una carroza que se construyó especialmente para el caso.

Las coronas enviadas como tributo rendido a la memoria del ilustre extinto pasaban de quinientas e iban colocadas en tres carros especiales.

Había entre ellas algunas de gran valor y notable mérito artístico.

En el Cementerio, el ejército que condecora con la cruz parada, hizo los últimos honores prescritos por la ordenanza militar.

El comercio continúa guardando duelo y mantiene entornadas las puertas de los establecimientos.

Las manifestaciones más expresivas de condolencia que ha recibido el gobierno por parte del Cuerpo diplomático son las de los ministros de Italia y la Gran Bretaña.

Hay completa tranquilidad en todo el país, y la transmisión del mando supremo de la nación se verificará en la fecha señalada por la Constitución.

Todos los partidos políticos están conformes ahora con la elección del señor Riesco y se espera que la administración del nuevo presidente será fecunda en progreso para el país, pues se ha hallado apoyo por los elementos más prestigiosos del país.

Se circula con persistencia el rumor de que don Luis Martiniano Rodríguez será nombrado Ministro de Chile en el Uruguay y en su reemplazo como Ministro de Relaciones Exteriores, don Beltrán Tabares.

La legación argentina en esta capital ha manifestado recientemente al Ministro de Relaciones Exteriores que sería muy grato para su gobierno que el hijo que se llama General Baquedano tocara en Buenos Aires, en su viaje de instrucción que hace en el Atlántico, a fin de estrechar los vínculos de confraternidad que ligán a ambas patrias.

Partió ayer con destino a Quito el nuevo Ministro de Chile en esta capital señor Galo Irarrázabal Zañartu.

Ministro de la Gran Bretaña en el Ecuador

Callo, julio 18.—El señor Benanderes, ministro de la Gran Bretaña en el Ecuador, partió ayer para Guayaquil abordo del vapor Santiago.

Es acompañado de su hijo, la señorita Beatriz.

En el mismo vapor fue su segundo viaje con destino a Mejico el señor Almaro Sato Ministro del Japón.

El 20 de Julio en Lima

Lima, julio 19.—Imponente, según pa-

rece, será la gran manifestación que en honor de Colombia, hará mañana las sociedades patrióticas de Lima y el Callao con motivo del aniversario de ese país.

El señor Tauro, Ministro de Colombia, dará una recepción en su casa, a la que asistirá la high life de esa Capital.

Nuevo Ministro de Agricultura

Buenos Aires, julio 18.—Ha sido nombrado don Wenceslao Lacort, Ministro de Agricultura, en reemplazo de don Martín García Merou, que partió a la casa cargo de la plenipotencia argentina en Washington.

A ver qué pescan

Londres, julio 18.—Partieron para Sud-América a iniciar los trabajos de exploración de la Cordillera de los Andes y del río Amazonas los distinguidos geógrafos Erans y Jurie y el ingeniero Watsey.

El record de los viajes transatlánticos

Londres, julio 18.—Esta mañana llegó a Plymouth el hermoso vapor Deutschland de la compañía alemana "Hamburg-America".

Ha realizado la travesía en cinco días, once horas y cinco minutos.

El viaje más rápido que se ha hecho hasta ahora.

El promedio de su marcha ha sido de 23.51 nudos por hora.

El día de mayor travesía hizo 552 nudos.

Nota.—Un nudo marino equivale a 1854 metros.

La agitación electoral en Cuba

Havana, julio 18.—Se acaban de celebrar en Washington que el resultado de la conferencia entre Máximo Gómez, y don Tomás Estrada Palma, ha sido la renuncia de la candidatura a la presidencia del primero en favor del segundo.

El general Bartolomé Maso, también es candidato a la presidencia; pero es casi cierta la renuncia de Máximo Gómez, es seguro el triunfo del señor Estrada Palma, pues cuenta con mayores probabilidades para alcanzarlo.

Nota.—Son eminentísimos los servicios prestados a la causa cubana por el venerable señor Estrada Palma.

Nacido en Bayamo en 1837, el señor Estrada fue uno de los más activos iniciadores del movimiento separatista. Se unió a Aguilera en la Presidencia de la primera República Cubana, teniendo en esta época como Ministro de la Guerra al general Gómez.

Prisionero en 1877, fue deportado a España, en donde permaneció largo tiempo.

Durante la última insurrección que comenzó en Baire el 24 de Febrero de 1894, desempeñó de un modo brillante, el importante y delicado cargo de presidente de la Junta Cubana de Nueva York.

El señor Estrada es estadista eminente, sagaz diplomático, abogado eruditísimo, y, sobre todo, un gran patriota.

Rumor desmentido

Roma, julio 18.—Se ha desmentido terminantemente el rumor de que el Rey Víctor Manuel hubiera rehusado invitar al Emperador Guillermo a las maniobras de Otoño del ejército italiano.

Max Regis gravemente herido

Oran, Algeria, julio 18.—Anoche el Alcalde antisemita de Algeria, Max Regis, fué víctima de un atentado criminal.

Un individuo desconocido se acercó a él y le dió una feroz puñalada en el pecho.

La herida es muy grave y parece que le causará la muerte a Max Regis.

El hecho fué capturado.

Entre carlistas y liberales

Zaragoza, julio 18.—Hoy tuvieron lugar aquí escenas sensacionales que tienen connotación a la población.

Se suscitó un conflicto grave entre católicos y libre-pensadores y el resultado fué una gran pelotera, en las calles, de la cual resultó muerto el general carlista Cabero y heridas más de cincuenta personas.

La lucha principió afuera de la catedral de San Felipe, donde se celebraban las fiestas del jubileo.

La imprenta del periódico "El Noticiero Católico" quedó completamente destruida.

La acción de la policía fué muy débil.

Se limitó únicamente a exhortar al pueblo para que no perturbara el orden.

Graves desórdenes en Buenos Aires

Buenos Aires, julio 18.—Esta tarde ha habido aquí desórdenes de tanta consideración, que en todas las partes, se encuentran en todas las partes, el proyecto del gobierno sobre unificación de las deudas. Se iniciaron con una manifestación de los estudiantes contra las imprentas de "El País" y "La Tribuna", fincas orgánicas del gobierno, y como tales, defensoras de aquel proyecto.

De la primera de esas imprentas se hizo fuego a los estudiantes, que apedreaban las ventanas, haciendo después lo mismo con las de "La Tribuna".

Como consecuencia de estos desórdenes hubo cinco muertos y la policía, de los que resultaron algunos contusos.

En seguida se dirigieron los estudiantes, acompañados ya de mucha gente del

pueblo, a la casa del general Roca, presidente de la república, con el objeto de apedrear también, pero fueron resistidos e balazos por portero.

De allí marcharon a casa del senador Pellegrini, ex presidente de la república, creador del referido proyecto de unificación de las deudas y fundador de "El País", que defende ese proyecto.

En esta manifestación, el caso de Pellegrini, cuando llegó sito a ella. En cuanto lo reconocieron se lanzaron sobre él, e garrotos, derribándolo y causándole contusiones. Levantose del suelo Pellegrini, ensangrentado, y consiguió llegar a su casa, desde la que hizo fuego sobre la muchedumbre hiriendo a cuatro de los que formaban parte de ella.

La excitación aumenta en la noche, pero la policía hace esfuerzos por restar bloque el orden.

AVISOS

A los Hojalateros

Vendo tres máquinas las más necesarias para el trabajo de Hojalatería. Diríjase al taller del escritor, frente a la oficina de la Lotería, en la 2ª cuadra de la calle Pedro Carbo.

Luis F. Corjeano. Julio 9.

6289—18 veces

La mejor de todas

En la cuarta cuadra de la calle de la "Caridad" 6 es a media cuadra del Parque Seminario se vende la casa propiedad de las señoras Cuello.

Esta se encuentra afectada al Banco de Crédito Hipotecario, de modo que con una pequeña cantidad puede adquirirse mediante el traspaso de la hipoteca.

El solar mide 10 1/2 metros de frente por 42 de fondo; en el mismo hay una cochera a recién construida y con capacidad suficiente para una numerosa familia.

Se dan las mayores facilidades para este negocio debiendo adquirirse los informes con sus dueños en los bajos de la misma casa.

6276—un mes julio 5

ISACOS!

Se compran sacos vacíos de azúcar. En la Colecturía Fiscal se dará razón.

6281—15 veces julio 6

VACUNA DE TERNERERA

Analítica, del mejor laboratorio de Europa, recibe constantemente el doctor César Boja. Consultas de 12 del día 4 a 2 de la tarde, en su domicilio, "Bolívar".

4020—Dici. 11—1 año

Dr. Francisco N. Rendón

Cirujano Dentista

Calle de Illingworth

Horas de oficina: de 8 a 10 a. m. y de 12 a 3 p. m.

6266—6 meses julio 1

Dr. JULIO R. MARTINEZ

Cirujano Dentista

Graduado en la Universidad de Pennsylvania.

CALLE DE PICHINCHA

esquina "Nueva de Octubre", casa de D. Jacinto Casañón.

Teléfono N.º 370

Horas de Oficina: de 9 y media a. m. a 12 y media p. m.

ESPECIALIDAD EN PUENTES Y CORONAS EXTRADINARIAS SIN DOLOR

—POR EL GAS HILARANTE.— Julio 17 de 1901.—N.º 6269—1 m.

AVISO

Se necesita un teniente grande en buenas condiciones. En esta imprenta se dará razón.

6280—3 veces julio 12

DEPOSITO

de Maderas y Canoas del Paillón Calles "Industria" y "Onena" N.º 1 Solar de D. Ricardo Ocampo

Habiéndome hecho cargo suya en la de mi Depósito, vengo como antes las maderas aserradas y acopiadas en mi Fábrica a vapor, situada en Limón (Puerto Vargas Torres) provincia de Esmeraldas; y las buenas canoas que me llegan constantemente en mi palbot "Italia", compradas en primera mano.

Todo a precios módicos Domingo Samperio. Oct. 13—1 año—N.º 3937

Dr. Pedro M. Serrano. CIRUJANO DENTISTA

Graduado en el Colegio Dental de New-York

Ha trasladado a oficina a la casa del doctor Luis de Rojas, calle de Enique, N.º 20 frente al salón Maunine. Horas de oficina: de 8 a 11 a. m. y de 1 a 4 p. m.

Especialidad en extracciones sin dolor Julio 17 de 1901.—N.º 6267.—1 m.

José A. Matéus

Profesor por oposición, premiado con medalla de oro por el M. I. C. M. y jubilado con 32 años no interrumpidos de labor en el magisterio público, garantiza la enseñanza de los niños que se le confíen como internos, seminternos, etc. La garantía consiste en enseñar de nuevo sin retribución alguna, lo que el alumno debiera haber aprendido en el tiempo que se le reclama.

Con detenido estudio de la Pedagogía clásica, empleo para la transmisión de los conocimientos, procedimientos, métodos y artificios cuyos resultados positivamente prácticos lo evidencian tantos jóvenes que hoy llenan su destino.

Calle "Sucre" N.º 26.—Teléfono 345 Guayaquil, Julio 17 de 1901 N.º 6308—15 v.

Casa Francesa

PABLO PIÉ & Cia.

Participan a sus clientes y amigos que se han trasladado a su antiguo almacén, Malecón N.º 170, bajo la Gobernación, frente a la Capitanía.

Donde ofrecemos un nuevo surtido de telas de algodón, lana y seda.—Pasamanería, grecas y cintas de alta novedad.—Blondas y encajes, entremeses: algodón y seda.—Perfumería y artículos de fantasía.—Especialidad en artículos franceses, los cuales recomendamos por su buena clase y que sus precios no admiten competencia.

Guayaquil, Julio 15 de 1901. N.º 6305—1 m.



Inofensivo, suprime el Copaliba, la Cúbeba y las inyecciones. Cura los flujos en

48 HORAS

Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga; Cistitis del cuello, Catarro de la vejiga, Hematuria.

Cada Cápsula lleva el nombre MIDY PARIS, 8, rue Vivienne, y en las principales Farmacias.

Cambio

Avísamos a nuestra numerosa y distinguida clientela, que nos será grato atenderla en el nuevo local donde nos hemos trasladado

Malecón esquina de Illingworth (antiguo local de Batallón y La Jardinería).

Entre nuestro variado surtido de géneros, que ha sido renovado casi por completo, recomendamos los siguientes artículos:

Gran surtido de cintas, el más extenso de la plaza.

Telas de lana para vestidos de señoras; y en especial para duelo.

Pasamanerías de seda, de lana y de brillo. Tafiletones, satenes y géneros de forros.

Botones de nícar, y otras clases; surtido completo.

Seda de colores para coser y seda francesa para bordar.

Hilos de lana de varias clases para bordar y otros usos.

Diversos artículos para modistas y para sastres.

Perfumería y artículos de fantasía.

A. Medina y Cia. 6290—15 veces Julio 11.

Caja de Ahorros de Guayaquil

COMPANÍA ANÓNIMA

Capital pagado \$ 50.000.

Los señores Accionistas se servirán ocurrir por el dividendo de utilidades del primer semestre del presente año, acordado por la Junta General.

Guayaquil, Julio 18 de 1901.

Por la Caja de Ahorros de Guayaquil J. M. Corjeano 6310—3 v. GERENTE

Dr. Manuel C. San Miguel

ABOGADO

Calle de la Municipalidad N.º 136, frente al costado del Sagrario.

Horas de oficina: de 9 a 11 a. m. y de 1 a 5 p. m.

Se defiende gratis a los pobres. Julio 17 de 1901.—N.º 6268—1 m.

Compañía

Trasatlántica de Barcelona Pongo en conocimiento, del público, que esta Compañía, para mayor comodidad de los pasajeros y embarcadores, ha puesto al servicio sus mejores vapores.

Todos los días 10 de cada mes saldrán de Colón vapores para Puerto Cabello, La Guayra, Ponce, Puerto Rico, Cádiz, Barcelona y Génova.

Los pasajes no han sufrido ninguna alteración, y el suscrito Agente de esta Compañía, está autorizado para expedirlos en mi Oficina.

F. Durán y Rivas. Nota.—También se recibe carga para Génova y Trieste. Julio 19 de 1901—6314—1 m.

Dr. Luis F. Corjeano Gómez

Médico y Cirujano

Consultorio—Calle de Colón N.º 124, de 12 y media 5 y media p. m.

Domicilio.—Píase de la Concepción.—Teléfono N.º 148.

6300—1 mes Guayaquil, 12 Julio 1901

Traslado de Salón

El Salón "Tres Mosqueteros" que estaba situado en la calle de Pedro Carbo, frente al antiguo Teatro Olmedo, se trasladará a la calle de Pichincha, casa del señor Salas, donde cuenta con un espacioso Salón bien apropiado, y con otros cuartos cómodos, buena iluminación, helados, café y comida a la carta. El servicio viene mejorado.

José Hanguí. 6259—un mes—julio 28 de 1901.

"El Triunfo"

Cigarrillos elaborados con la mejor calidad de tabaco

Nuevos obsequios

400 Retratos de los personajes más célebres, incluyendo los de actualidad en la China, el Transvaal y Filipinas—Avelino Herrera G.

Calle de la Municipalidad, Núm. 196. Teléfono N.º—388.

6247—un mes—Junio 20

"LA VIÑA"

Suscripciones para el año 1901

Unico agente en el Ecuador, Panamá, Papagaito

La Ilustración Española y Americana. Id. 1 año \$ 24

La Moda Elegante. Id. 1 " " 24

Id. Id. 1 " " 12

Ilustración Médica, Artística y La Ilustración Juvenil con El Salón de la Moda, propio para familias con 5 folios de regalo al año de las obras más importantes

El Salón de la Moda 1 " " 27

Id. Id. 1 " " 5

La Orbes Cómica 1 " " 6

El Orbe Científico 1 " " 8

Colecciones estilográficas de varios tamaños para el año 1901, acaban de llegar. Guiteras y banderitas españolas. Cigarrillos Habano Trucos a \$ 15 al ciento, cajetilla.

Amer en Sueño 1 " " 8

La Americana de 15 Cigarrillos a 0.20 Cuyarro

La Cruz Roja

La Corona

Sobres de colores a \$ 2.40 el millar. Diciembre 19 de 1900.

Venta

Se vende una bonita casa, en solar propio y en buena posesión.

Calle de Colón 214, entre Chandy y Morro. Al que le interese puede verse con el suscrito, en la misma casa, ó en la Administración de este Diario.

Francisco H. Galarras. 6005—abril 19—un mes.

PARÁ BAUTIZO

En esta Imprenta tenemos un variado surtido de tarjetas de la última novedad para bautizo.

Ya lo saben los padrinos. Guayaquil, junio 11 de 1901.

# "La Sevillana"

SUCESOS OBLIGAN

## Se celebra la gran Realización en "LA SEVILLANA"

Calles de la Municipalidad, frente a la Cárcel.

### NADIE VENDE MÁS BARATO QUE "LA SEVILLANA"

GENIROS de LANA y Crespínicas.  
GENIROS de SEDA y Gazaros de lino.  
CAMISAS, CUELLOS y Puños para hombres.  
BAÑUOS y CAMISAS para señoras.  
CARDIMES para trajo de señoras.  
CARDIMES para trajo de hombres.  
ARTICULOS para regalo—Perfumería—Aplicaciones y Pasamanos de brillo.

### TERNITOS DE NIÑOS

Atención—A toda persona que compre por valor de 20 CUCRES se obsequiará 4 VARAS de SEDA BOER para blusa de Señora.

### 20% más barato que cualquier otro almacén

SUCESO OBLIGA

## AQUILES RIGAIL.

Nº 6300—1 m.

Guayaquil, Julio 18 de 1901.

EL MEJOR TONICO ALIMENTICIO Y NUTRITIVO. UN COADYUVANTE DE LA DIGESTION DE LOS MAS VALIOSOS PARA LOS DISPEPTICOS.

## Extracto de Malta

# "Kiepler"

El Extracto de Malta de "Kiepler", es la mejor preparación, hecha de la mas fina y mas pura malta de cebada. En los casos de indigestion, malnutricion, cholera infantum y todas las dolencias gástricas, no solo ayuda a la digestion, sino que suple un alimento de facil digestion. Durante la convalescencia, dá tono y fuerzas al sistema, cuando no es posible tomar otros alimentos. Tiene un gusto exquisito.

Preparado exclusivamente por Barrroughs Wellcome and Co., LONDRES y NUEVA YORK.

Depósito en la Botica y Drogeria Alemana de Holger Glaessel GUAYAQUIL

## DEL VAL

Se vende en esta Imprenta.

### Avisos del día

Compañía Hijos del Trabajo

Se ha habido tenido lugar la Junta general ordinaria a que ha sido convocada por segunda vez en esta nueva cuenta, por el domingo 15 de Julio de 1901, en esta ocasión se ha procedido a celebrar sesión con el número de socios que concurren, de conformidad con los Estatutos de la Sociedad.

El Secretario, Julio 15.

### CERTIFICADO

Se declara de parte interesada que, con fundamento en las certificaciones, se proyectó en el acta de su cargo, al "Titular por Prescripción" conferido por el Juzgado civil de la Comandancia Mayor de Maravilla, Sr. de un solar sito en las calles de "Manabí" y "Guaraná" en esta ciudad.

Carlos E. Pirella  
Escribano Público.  
Julio 18.

### Oficina Comercial

Se atiende a todas las personas que tengan que hacer contratos de compraventa de bienes muebles e inmuebles, que sus facultades les otorga el artículo 10 del Código de Comercio, para otorgar y registrar sus expresiones en escritura pública.

Se atiende a la redacción y suscripción de todo tipo de contratos, testamentos, etc. Se atiende a la redacción de todo tipo de contratos, testamentos, etc. Se atiende a la redacción de todo tipo de contratos, testamentos, etc.

Se atiende a la redacción de todo tipo de contratos, testamentos, etc. Se atiende a la redacción de todo tipo de contratos, testamentos, etc.

Se atiende a la redacción de todo tipo de contratos, testamentos, etc. Se atiende a la redacción de todo tipo de contratos, testamentos, etc.

SAN JOSÉ.—Misa, todos los días, a las 5 y media, 6 y 7.  
SAN FRANCISCO.—Misa, diarias, a las 4, 6 y 7, y media y 7.  
—Celebra hoy la Iglesia a San Vicente de Paul, fundador de la congregación de Lazaristas y de la de Hermanas de la Caridad.  
Nació en Puy (Francia) el año 1576 y murió en 1660. Fue autor de los denuestos contra la Iglesia contra los errores proclamados por Jansenio.  
Su nombre ha quedado como símbolo de abnegación y caridad evangélica.

### Obsequio

El estudiante y alumno de la Escuela Municipal de San Aulo, le obsequiarán ayer por la tarde al director el señor Vicente Sáenz de Viteri una elegante cartera y una medalla de oro con motivo de ser el día de su onomástico.

### Escándalo

Anoche a la ocho, un individuo que se encontraba en completo estado de embriaguez, penetró a una casa que queda en la esquina de las calles de S. Ocho y Boyacá en busca de un consorte a la que llegó a atrapar y le propinó una terrible paliza que la dejó exánime por algún rato. Las familias del vecindario se alarmaron bastante, pues el individuo tenía intenciones de atacar a todo el que a su vista se presentara.  
El joven Felipe Jacovi, inquilino de la casa en que se contactó el escándalo, tuvo que salir de las calles de S. Ocho y Boyacá y traer cuatro caloritas para capturar al mencionado individuo, pues no había un solo agente de orden por esos días.

### Orden que no se cumple

A pesar de haber perdido terminantemente el señor Intendente de Policía el que los carros, carretas y coches trafiquen con rapidez por las calles de la población, vemos que dicha orden solo ha sido obedecida por pocos carros; anoches nada menos, tenemos noticia de ver un coche con los faros apagados y que iba a toda prisa por la calle de Luque, con peligro de atropellar a cualquier transeúnte.

### Los enfermos

El joven Alfonso Mosquera, que perdió el habla en días pasados, se encuentra en un estado de melancolía.  
Los facultativos que lo asisten le suministraninyecciones de estricnina y pases eléctricos y tienen esperanzas de volverle el uso de la palabra.  
—Ha morado el niño Alfonso Arturo de Villamil.  
—La señorita Angela Echevarría, se encuentra enferma, desde hace tres días.

### Regreso de un confinado

Anoche llegó, con procedencia del Archipiélago de Colón, la balandra "Buena Fortuna". Trajo de pasajeros a los señores Arturo Monroy y Carlos Tarrá.  
Este último joven estaba confinado en la isla de Othabon, por orden de su señora madre, que solicitó de la Intendencia de Policía ese castigo para su hijo.  
—Ferry después de unos dos meses de permanencia en aquella isla, fuera del seno de su familia, prometió observar buena conducta y sus ofrecimientos se volvieron a su familia a pedir su regreso.

### Palibot Neptuno

Ha sido arqueado por el Capitán de Puerto el palibot Neptuno, construido recientemente en Poesria, bajo la dirección de un armador y capitán el señor Perfecto Rovira.  
Este buque mide catorce metros de longitud y seis de ancho; es cómodo y seguro.  
Su construcción se ha hecho al estilo de los brigs usados en las costas de los Estados Unidos.  
Su capitán se propone salir dentro de pocos días al Archipiélago de Colón, a pasar una temporada dedicado a la pesca.

### Nota institutiva

La señorita Rosa Clementina Ferrás Rodríguez examén ayer, a las 2 p. m., para obtener el título de institutiva de primera clase, ante un jurado compuesto por los doctores Francisco Campos, director de Estudios, Adolfo Fasio, señor Leonardo Aleutia y señorita Cristina Ochoa.  
La examinada fue aprobada por el Jurado, que le decretó la votación de 1.1.1, equivalente a muy sobresaliente.

### Hechos de Policía

De Babahoyo fueron recibidos ayer, ayer, José de la Cruz Torres, Adolfo Rodríguez, Benito Samora y Santiago Navarrete.  
Vicieron al cuidado del alférez Toribio Mora, quien los puso a disposición del Jefe de Policía.

### Principio de incendio

Hubo un sangre de incendio, anoche a las 7 y en el cuarto núm. 127 de la calle de Chimborazo, habitación de N. Cruz. Se quemó una parte de la pared, por haberse comunicado el fuego una lámpara que había sobre una mesa, que se había apagado con un vaso de agua.  
El dueño del cuarto y los vecinos corrieron el incendio en su origen y no hubo necesidad de tocar alarma.

### Ecos municipales

El Concejo sesionó ayer bajo la presidencia del señor Amalio Puga y con asistencia de nueve concejales.  
—Fueron leídas 3 solicitudes de los señores Monroy, Reed y Maín, para la colocación de la cañería sub-fluvial.  
El Concejo consideró mejor propuesta la del señor Reed.  
Se aplazó la resolución nombrando una comisión.  
—Se dispuso sobre una solicitud de la compañía Luque y de La Rosa que se cobra a razón de \$ 20 cada vez que dé función.  
—Se leyó una solicitud de la señora Mercedes M. de Simona pidiendo \$ 3.000 que le adeuda el municipio por su sueldo como directora que fué de una escuela municipal.  
Se acordó abonar dicha cantidad.  
—Se leyó un oficio del señor J. D. Elizalde, presidente del Comité Probarrios, pidiendo que el Concejo reconsiderara su resolución sobre el lugar destinado al edificio de la Biblioteca.  
Se resolvió contestar que el Concejo no toma parte en el terreno íntegro, sino una parte que iba a expropiarse para dicho efecto.  
—Se acordó que el ingeniero municipal y el comisionado a sea reunidos para hacer quitar un montón de tierra que está en contacto izquierdo del templo de Santo Domingo.  
—Terminó la sesión a las 6 y 10 p. m.

### Riña entre menores

En la intersección de las calles de Santa Elena y Nueva de Octubre, se desarrolló esta mañana, a las ocho y cuarto, una escena de sangre entre los menores Joaquín Barzajero, de doce años de edad y Joaquín Herrera de 13 años.  
Ambos pasaban por las calles mencionadas, separadamente, y de pronto se vio que el primero se adelantó contra el segundo y le clavó una navaja pequeña sobre la tetilla izquierda.  
El herido cayó al suelo, exánime, y sufrió un fuerte golpe contra las piernas.  
El agresor intentó fugar, pero no consiguió su intención, porque cuando menos acordó lo aprehendieron el cabo de Policía núm. 18 y el calorador núm. 88, que se encontraban de facción en la calle del Morro, inmediatamente al lugar donde tuvo lugar el hecho.  
Los mismos empleados condujeron al herido al hospital civil.  
Herrera es de nacionalidad peruana y de oficio sapatero.

### Rayos Roitgen

Anoche se hicieron experimentos con los Rayos catódicos de Roitgen & Rayos X en el colegio "Vicente Rocafuerte", ante varias señoras y señores.  
El auxiliar de Física señor José María Freije Lu, fué el que manejó el aparato, mostrando habilidad y pericia.

### En el álbum de Carmela

—Versos me pides para tu libro.  
Para tu libro de blancas páginas!  
—No pidas flores al triste yermo,  
Ni charlas lindas, verdon, ni galas.

Pudo mi lira prestar oídos  
A mis anhelos, fervientes ansias,  
Cuando en mis sueños de amor y gloria  
Con entusiasmo yo la palpaba.

Hoy de la vida los desengaños  
Solo te arrancan quejas amargas,  
Tristes notas, cual los suspiros  
Que en el silencio brotan de mi alma.

—Podrán acaso sus vibraciones  
Ser a tu oído dulces y gratas!  
No, tú necesitas cantos alegres  
Como los trinos de la cañadía.

Tú, que respiras vida, frescura,  
Alientos de juventud lozana,  
Debes oír melodiosas ritmas  
Cual los murmullos de fuente y auras,

Cuando resuena con dulzocumbre  
Allí en el fondo de tus entrañas,  
Y te transporta a las regiones  
Donde esplende la luz irradiada.

Donde la dicha te acocja y ría  
Y te prodiga sus esperanzas,  
Donde no escuches el cruel lamento  
Del que la pena misero canta.

Mas como solo trémulos sonos  
Ya de mi laúd mi canto arranca,  
Mis ilusiones y mis cantares  
¡Ay! ya no pueden volver en tu alma.

En vano puedo palmar mi pleuro  
Cual mi vida en edad temprana,  
Si vibras, apenas cadencias tiensas  
De onde que besa la arena y calla.

Mas quien desdicha en dulce rasgo  
¡Qué say, aun me triste, indolente calla  
Cuando la arena ríe de mí!  
Sericio manto con ore y granat

Blanda resaca, blanda algas,  
Mi humilde oferta, mi pobre castigo,  
Como era la noche la luz surge  
Oscuros ruidos de lidas auras.

Patron de Oro,  
Guayaquil, Mayo 6 de 1901

### Exámenes

Ayer rindieron examen privado los alumnos de la escuela de Artes y Oficios de la Sociedad Eléctrica, demostrando bastante adelanto en los estudios.

### Choque de carros

Esta mañana chocó el carro de la Victoria con el del Hipódromo en la esquina de las calles de Othoborazo y Municipalidad. El primero iba a toda prisa porque tenía atrazo.  
—No hubo que lamentar desgracia alguna.

### Enigma

Solución al de ayer: *Guano de seda.*

### Lata

Si nadie pone en duda que Dios es bueno, ¿quién dá vida a los niños que nacen ciegos?

### Pensamientos

¿Quien no sabe fingir no sabe reinar.— Luis XI.

### Punto final

Un velocipedista ante en su carrera una espantosa caída que le ha magullado todo el cuerpo.  
Un individuo que le presta sus auriculares le pregunta:  
—¿Es la primera vez que monta usted en bicicleta?  
—¡No, señor, la última!

### SOCIEDADES Y REUNIONES

Ayer, de una a dos de la tarde, sesionó la Junta Directiva de la Asociación Filosofías, habiéndose ocupado de asuntos de carácter interno.  
Se acordó pedir un beneficio en el "Círculo Quiroz".

Mañana, a las siete y media de la noche, celebrará Junta General Ordinaria la Empresa de Carros Urbana.

La Junta Superior de Sanidad se reunió ayer en el salón principal de la Intendencia y celebró sesión para tratar sobre la salud pública, amenizada por el aumento de las casas de asistencia que funcionan libremente, en distintos lugares de la ciudad.

Se facultó al Presidente para que tome medidas del caso, hasta que la Junta dicte un Reglamento al respecto.  
—Se facultó al Dr. Alcívar para que, por cuenta de la Junta, pida al Instituto Pasteur de París una cantidad de suero antibruceloso para combatir al gusano de oro que, con frecuencia, suele atacar al ganado.

Esta noche, a las ocho, señalará sesión el Directorio del Club "Unión Ciclista".

## Espectáculos

### TEATRO OLMEDO.

—Poca concurrencia anoche en el estreno de la comedia dramática Luque y de La Rosa.  
—Los dos fanáticos, drama bastante conocido ya, arrancó aplausos por la vehemencia de declamación que los artistas emplean como estilo efectista en la interpretación de las obras de Echegaray.

—Para esta noche *La Pasionaria* drama en un acto de Leopoldo Ochoa y Moyano y la peticia *En el cuarto de mi mujer*.  
—Se anuncia para el próximo martes el ruidoso drama de Pérez Galdós *Electra* que la compañía tiene en ensayo.

GRUPO QUIROZ.—Bastante concurrencia anoche y buena trabajo.  
No dará función hoy.  
Los programas repartidos últimamente traen un aviso de que se necesitan cien celibras y un hombre para manejar, pagándosele sueldo halagador.

Esta se el día en que se hacen negocios los cazadores de reptiles y que se convierten en artistas los que están con ellos familiarizados.  
Las celibras serán exhibidas en un circo en Santiago.

Para mañana noche estreno de varios actos nuevos, y se dará una gran corrida de Circo QUIROZ, que tomará parte el primer espada Anable Gómez (a) Bahabillans y el famoso espada inglés John Williams.

SALÓN DE VARIEDADES.—Máxima concurrencia en las tres tardes de esta noche: *Dos canarios de café*, *Antecuentos* y *Champagne Papá*.

### NOTAS ARTÍSTICAS

Se estrenó en Iquique con buen éxito la compañía de Liriquel Saclio.  
La obra escogida fué *La Tempestad*.  
—La gran compañía dramática que dirige el eminente actor español María Guerrero tiene en ensayo un trabajo con gran éxito en Buenos Aires, ha postergado un viaje a Chile hasta la primera quincena de Agosto.

Esta compañía trabajará también en Lima y es probable que se detenga una semana en Guayaquil, a su paso por la "Habana".  
—Ha llegado a Valparaiso el célebre pianista y concertista Alberto Prudeniano.  
Está haciendo una gira por las Antillas y próximamente le tendremos entre nosotros.  
En año pasado tuvimos el gusto de escuchar aquí a este gran artista, cuando realizaba su primera tournée por estos países.

Progresos Náuticos

Nuevos aparatos de salvamento

Los actuales procedimientos para el salvamento de naufragos no tienen, como se suele decir, ningún otro; más, como todos los días se inventan otros nuevos, se pudiera creer que todavía no se había llegado al desideratum respecto al más eficaz y perfecto.

El último resulta el mejor, y así siempre cabe felicitarse de ello.

El acetileno, que hasta ahora sólo se había empleado para el alumbrado, ofrece una nueva solución a tan interesante problema, no sólo por lo que se refiere al salvamento de naufragos, sino también para poner a flote los buques sumergidos.

El autor de esta aplicación tan original son los señores L. Matignon y compañía, y su procedimiento consiste en producir el acetileno bajo el agua, aprovechando así su previa ascensión que se utiliza en los aparatos de que vamos a dar una idea muy sucinta.

Los generadores del acetileno son de dos modelos diferentes. El primero está formado por una pequeña cámara metálica donde se coloca el carburo de calcio.

En la parte superior va un tapón de tuerca que cierra herméticamente, y a un costado hay una llave que da paso al gas que se produce.

En la parte inferior, debajo de donde va colocado el carburo, hay una válvula que abre con toda facilidad.

Este primer aparato está dispuesto de modo que no puede funcionar sino se abre dicha válvula para dejar penetrar el agua.

En el segundo modelo hay dos cámaras, una encima de la otra, una para el carburo y otra para el agua.

En el tabique que las separa va una llave que se puede abrir y cerrar, y del este modo se puede poner el aparato en marcha cuando se quiera.

Estos generadores se pueden acoplar a los cinturones salvavidas, a chalecos de tela flexible e impermeables y a trajes de vestidos de cualquier clase, con bolsillos para el gas.

El gas acetileno que se desprende llena esas bolsillos y éste, al buscar la unificación, por el aumento de volumen y menor densidad del gas, se mantiene a flote sosteniendo a los naufragos que van provistos de tan útiles aparatos.

Bajo este mismo principio, se puede igualmente aplicar el sistema a pequeñas lanchas o botes plegables, con doble cubierta, almadrabas, boyas, etc.

En los buques será fácil y posible también establecer compartimentos, es tanques artificiales con bolsas y generadoras de acetileno, y en caso de accidente, la entrada del agua en el recipiente del carburo se puede producir por medio de un contacto eléctrico.

Interstintamente premias y experiencias, seguidas del mayor éxito, se han efectuado por los señores Matignon y compañía para poner a flote los buques por medio del acetileno.

El procedimiento más sencillo para poner a flote los buques, empleado hasta ahora, consistió en utilizar la fuerza ascensional de las bolsas llenas de aire y herméticamente cerradas, que se sumergían por debajo del puente.

Se calcula para una barrica ordinaria, una fuerza ascensional de unos 200 kilogramos.

Las señoras Matignon y compañía han aplicado esas barricas por grandes botes de tela flexible impermeable y completamente estancas, que van provistas de un filamento que sostiene una barra rígida a la que se amarran las cadenas del bote.

Dichas bolsas tienen un tubo que comunica con el generador de acetileno.

El aparato empleado para este servicio es un aparato especial cuyo funcionamiento se obtiene por medio de un pistón eléctrico.

Las bolsas se colocan debajo del agua, completamente cerradas y puestas al rededor del bote sumergido.

En este dispositivo basta hacerlos funcionar para que se desprenda el gas, y acto seguido queda el bote a flote.

Igualmente se puede por el mismo principio ascensional, aplicar este sistema a las alimdrabas y puentes de barcas flotantes.

Las bolsas llenas de gas sirven de soporte y disponen sencillamente sobre estos flotadores que sirven como vigas y sobre ellas un plano o piso ad hoc.

El establecimiento de tales puentes es sencillamente fácil y rápido.

Análogas experiencias se han hecho por M. Ducasse, vocal técnico de la compañía, para el salvamento de los globos que caen al mar.

A este efecto la barrquilla del aerostato se rodea en su base por cuatro bolsas con generadoras de acetileno, una a cada lado; otro generador de acetileno, provisto también de gas, para impedir que el globo caiga sobre los aeronautas, y de este modo se obtiene una alimdraba que sostiene el globo sobre el agua y le impide elevarse.

Estas diferentes experiencias no dejan de ser interesantes, y de su éxito se puede esperar que, no tardando mucho, el salvamento por el acetileno será universalmente adoptado.

“La Palma”

CONFITERIA Y PASTELERIA

CALLE DE LA MUNICIPALIDAD Nº 69.

TELÉFONO NÚMERO 426.

En este acreditado establecimiento su numerosa clientela y el público en general encontrará para Nuestra Sra. del Carmen, un variado surtido de dulces y piezas para obsequios; así mismo todos los días los exquisitos pastelitos de carne y ostiones, crema y otras varias clases.

Los encargos deben hacerse con anticipación.

Guayaquil, Julio 10 de 1901

No.—6291.

F. Cabanas Plá.

A l Comercio.

La Compañía “Merchant’s Line” por el presente hace saber de nuevo a los embarcadores, que es condición del contrato entre estos y la Compañía, que cualquier reclamo que contra ella pueda haber, proveniente de falta de bultos ó del contenido total ó parcial de alguno de ellos, deberá ser presentado a los Agentes antes de transcurridos treinta días, á contar de aquel en que haya llegado el correspondiente vapor. Pasado tal plazo se considera prescrito el derecho de reclamo y los Agentes autorizados para rechazar los que se les presenten.

Guayaquil, Marzo 8 de 1901.

LOS AGENTES,

E. Rohde & Cia.

Nº 6046—6 m.

COÑAC BISQUIT

- “XXX” { En cajas de 12 botellas
{ En cajas de 20 id.
{ En cajas de 50 id.
“XXXXX” En cajas de 12 id.
“V. o. c. B” En cajas de 12 id. (para enfermos)

DE VENTA EN TODAS PARTES CONSUMO, 1,336,616 LITROS!!!

Enero 4 de 1901.

SEGUROS DE VIDA

“La Equitativa”

(DE LOS ESTADOS UNIDOS)

Agente General en el Ecuador

VICENTE GONZÁLEZ BAZO.

Enero 2 de 1901—año

LOTERIA MUNICIPAL

DE LA JUNTA DE BENEFICENCIA DE GUAYAQUIL

Para el 21 de Julio de 1901

SORTEO Núm. 209

En la Plaza de Rocafuerte a las 4 p. m.

Se venderán diez y nueve mil billetes (color rosado claro) á 20 ctvs. de suere cada uno, cuya numeración será del N.º 61,000 al N.º 79,999, dando al público las suertes siguientes:

PLAN DEL SORTEO

Table with 3 columns: Sorteo number, Description of prize (e.g., 1º Suerte, 8 aproximaciones, 4 anteriores y 4 posteriores a S. 4 cada una...), and Amount (e.g., \$1,000, \$32, \$20, etc.).

2,008 números agraciados entre suertes y premios... Valor \$1,900

NOTA.—Las asimilaciones no tienen derecho á reintegro.

Los números agraciados serán pagados, al día siguiente del sorteo, de 1 á 4 p. m., en la Administración que “Pedro Carbo”

El billete es el único comprobante para el pago.

El derecho de percibir el valor de las suertes y premios caduca á los seis meses de verificado el sorteo.

EL PROSECUTOR, Dr. Rafael Guerrero. EL INSPECTOR, Juan B. Rolando. EL ADMINISTRADOR, Pedro G. Córdoba. EL ESCRIBANO, Antonio D. Maldonado.

SE NECESITA

un profesor de tercera clase sin familia que no sea joven con buenas recomendaciones, no tome leña, para la enseñanza de cuatro niños. Se le dará sueldo, casa y comida.

Para informes, Agencia de Domésticos, calle de Aguirre 27 suadra.

6303—10 veces Julio 18.

Conciertos de Música

Los conciertos, música, italiano y ruso, lozo en casa joven, con buenas recomendaciones, no tome leña, para la enseñanza de cuatro niños. Se le dará sueldo, casa y comida.

Para informes, Agencia de Domésticos, calle de Aguirre 27 suadra.

Oita Olaf Ka. 6344—un mes—Julio 22.

45 FOLLETIN

LA TENEBROSA

POR JORGE OHNET.

IX

¿Qué podía temer de ella? ¿Qué peligro podría ofrecerle, como no fuera el de adorarla sin obtener sus favores? ¡Ah! Ese peligro era, en efecto, grande y temible, y se sentía sin fuerza para resistirle. Marcelo pensaba en esto con una especie de aturdimiento, de tal modo la italiana se había hecho dueño de él. El joven dio vueltas por el laboratorio, pensativo y con la frente inclinada, y no se detuvo hasta que vio entrar á Graff.

—¿Sabes que tenemos cita á las diez con el sindicato de los obreros?

—Sí, no lo he olvidado.

—¿Qué tienes? No estás en tu estado normal. ¿Te ocurre algo?

—Nada, absolutamente. Me preocupa la situación. ¿Ha hablado usted con Cardes? ¿Qué quieren, en suma, los obreros?

—Quiéren muchas cosas. Desde luego, trabajar menos y ganar más. Después, nombrar ellos mismos los capataces... administrar la caja de retiros y socorros... No sufrir retención alguna por los seguros contra los accidentes... En todos estos puntos nos podemos entender y estaré dispuesto á poner mucho de mi parte... Pero se va á formular una exigencia que hará imposible toda conciliación.

—¿Cuál?

—Se va á pedir la cesantía de Cardes, á quien acusan los obreros de todas las atrocidades del reglamento y de la disciplina necesaria en un gran establecimiento... ¿Despedir al director! ¡Mañana pedirían que nos despidiésemos nosotros mismos...!

—¡El amigo, esa es la doctrina colectivista. La fábrica para los obreros... La tierra para los labradores... Nada de patronos ni de propietarios... ¡Y á eso vamos!

Marcelo dijo fríamente: —No se puede decir sobre todos esos puntos. ¡Abdicar toda autoridad y no ser dueños de nuestra casa? De ningún modo. Ser buenos para los trabajadores, es justo. Pero ser su víctima, jamás...!

—¡Vamos! dijo Graff sonriendo. No te acaiores. Siempre te vas á las exageraciones. Ayer eras todo fuego por la revolución; hoy estás lleno de energía racionaria. Hay que buscar un justo medio y en eso estoy. No desepero de hacer triunfar el buen sentido y la razón, pero quisiera obtener de ti una cosa...!

—¿Cuál?

—Que te vayas á pasar y no asistas á la reunión.

—Esa idea no es de usted. Cardes se la ha inspirado.

—Pues bien, sí. Cardes desconfia de tu impetuosidad y teme que no te contengas. Conoce tus ideas... ¡El muy imbécil! ¡Podía haberse de tenerlas él! Después de ocuparse exagerado la voluntad de los obreros con reformas inútiles, tiene el aplomo de pedir que el hijo de la casa no asista á un debate en el que están en juego sus intereses materiales y morales... ¡Y cree que yo aceptaré esa evasión! ¡Qué poco me conozco!

—Pero si yo quisiera que no estuvieses allí...!

—¿Por qué?

Graff se rasó la frente, pareció vacilar y dijo por fin: —No quería decirte todas mis razones... Has de saber que de esa reunión pueden resultar desórdenes graves... Se nos ha advertido que los obreros no admitirán que nos neguemos á sus exigencias... En una palabra, se temen escenas violentas.

—Razón demás para que esté allí...!

—Si lo consiento ¡qué responsabilidad me para con tu padre!

—Pero qué quiere usted que haga! —Que cojas el tren y te vuelvas á París...!

—Y que lo deje á usted aquí habérselas con esos energúmenos! ¡Basta opinión tiene usted de mí!

—Vamos á ver, Marcelo, no nos enfademos. Yo soy un viejo que es aquí bastante querido. Yo me arreglaré. Pero si tengo que vigilarle, mi tarea será doble y te aseguro que me estorbarás enormemente... No tienes aquí ninguna función. Eres solamente un inventor y hay un grupo de obreros que no te quiere bien porque pretense que tratas de quitarles el pan

fabricando mecánicamente lo que ellos hacen á la mano... Te aseguro, Marcelo, que tengo muchas razones para alejarte, y si fueras razonable me obedecerías.

—Pues bien, tío mío, no lo soy. Lo he probado en muchas ocasiones y lo de hoy será una más. Que me critiquen quien quiera, poco me importa. Pero no me separaré de usted ni un instante.

—Estaré á tu lado muy tranquilo y sin dudarle, pero quiero que me expliques porque es mi derecho y mi deber. Si me fuere, usted mismo dirá dentro de algún tiempo: “Después de todo, Marcelo me obedeció muy fácilmente cuando le dije que se fuera. Es un muchacho no es loco más que por los placeres, pero no para el peligro.”

El viejo escuchaba á su sobrino mirándole de reojo y su cara preocupada se dilataba poco á poco al calor de las palabras de Marcelo. La acusación sin duda por no querer obedecer, pero aprobaba que se mostrara valiente, adicto y afectuoso. ¡Almuerzo sobre todo! En el tiempo corriendo del viento soltero las palabras de Marcelo vibraban deliciosamente. Se hizo el erudito, pero no su vista reía cuando estaba diciendo:

—¡Muy bien! No puedo obediarte. A tu gusto. Si por tu causa sucede alguna desgracia sabremos á quien echar la culpa.

—Querido tío, morriremos juntos, dijo bromando Marcelo. ¿Qué hermosa noticia para los periódicos!

—¡No faltaría más!

—¿Qué precauciones va usted á tomar para que no nos devore el león popular?

—Ninguna. Estoy convencido de que un alarde de fuerza lo echará todo á perder. He rogado á la autoridad que no envíe tropas. ¡Pues se querían enviarnos dragones! ¡Por qué no la artillería!

—¿Quiénes son los delegados a quienes tendremos que enterarnos?

—Son ocho. El que los dirige y lleva la palabra es el famoso Balastrier.

—Es un muchacho inteligente que ha leído muchos libros y no ha sabido comprenderlos. Es un colectivista de café.

—Los otros son buenas personas encallados por sus compañeros de Troyes y que serán más violentos por lo mismo que no están dispuestos á ello naturalmente.

—Veremos lo que hacen. Marcelo atrajo á su tío hacia la mesa del laboratorio y dijo entendiéndolo un frasco no muy grande:

—¡Ve usted este frasco! Pasa echando en él un fóforo encendido podría aniquilar en un minuto á todos esos manifestantes.

—¿Es la famosa pólvora!

—La misma.

—¿Ensamblarla.

Marcelo cogió el frasco, le destapó y vertió en la mano unas cuantas partículas negras que oían (asustadamente) á alcanfor.

—Es la pólvora de guerra. Está en laminillas pero puedo fabricarla en pasta. Entonces es mejor para los cartuchos. No comprimida arde sin humo y con un olor de sándalo, como el papel de Armenia... ¡Quiere usted verlo!

—¡No! dijo con presteza Graff. Nunca hace mucha gracia verte manejar esos productos... No se sabe... Pueden estallar cuando menos se piense...!

—De ningún modo. Es imposible. Están inofensivos que se la podría usar como alcanfor para preservar la ropa de la polla...!

Graff, sin embargo, le obligó á dejar el frasco en la mesa.

—Y la pólvora de comercio!

—No tengo fabricada, pero la fórmula está en este cajón.

—Entonces con esa fórmula se puede explotar el descubrimiento de Tremont!

—Se puede, siempre que se sepa servir del explosivo... Eso es un secreto y no le revelaré algo en el momento de empezar la explotación.

Abrió un cajón y cogió una hoja de papel en la que estaban escritas unas palabras: Fórmula de la pólvora Nº 1 y después unas líneas de abreviaturas y cifras.

—Se la dió á tu tío, pero tú no la tomas.

—Déjala en el cajón. No la uso ahora. Esta noche me la darás y entonces escribiré á tu padre y él la enviará.

—Como usted quiere.

Puso de nuevo la fórmula en el cajón y le cerró.

(Continuará)